

Boletín Número 3
Toluca, México, a 3 de septiembre de 2013.

ANALIZAN “ORGANIZACIONES Y DEMOCRACIA” EN EL PROGRAMA DEL IEEM “ENTRE TODOS”

- El Dr. Francisco Lizcano Fernández, destacó la importancia que tiene vivir en una democracia y el rol que tienen las organizaciones para fortalecer este régimen político.

Lograr una democracia de calidad implica que los ciudadanos puedan elegir a sus autoridades con mecanismo limpios, elecciones competitivas, equitativas, en forma periódica y que lo puedan hacer con libertad, de entre diversas opciones que se presentan. Asimismo, en este régimen político deben existir organizaciones que se renueven bajo mecanismos democráticos y que se conduzcan con parámetros de tolerancia hacia otras organizaciones, indicó el Dr. Francisco Lizcano Fernández, al participar en el programa del Instituto Electoral del Estado de México “Entre Todos”.

Al abordar el tema “Organizaciones y democracia”, el Coordinador del Centro de Investigación en Ciencias Sociales y Humanidades (CICSyH) de la Universidad Autónoma del Estado de México, añadió que incluso es importante el grado en que las organizaciones se encuentran comprometidas con las instituciones, porque pueden criticarlas mas no calumniarlas, de lo contrario, lo que ocurre es que se debilita la democracia.

Durante su participación en el programa que conduce la periodista Guadalupe Juárez, Lizcano Fernández realizó una descripción puntual de las organizaciones que sí deben cubrir los términos de “democraticidad”, así como aquellas que no necesariamente deben cumplir con parámetros democráticos, como la policía y el Ejército, pero que deben cumplir con los objetivos para los que fueron creadas, procesando sus decisiones internas con base en el acuerdo, el diálogo y el respeto a los Derechos Humanos.

En el caso de las organizaciones como los sindicatos y partidos políticos, dijo que deben cumplir con sus funciones de representatividad, por lo que es sano que cubran algunos parámetros como la transparencia y la rendición de cuentas, más cuando reciben financiamiento público, ya que deben dar a conocer el uso y destino de los ingresos que tienen ante los ciudadanos y, con ello, responder a los intereses de sus militantes, así como crear canales de participación entre sus simpatizantes o agremiados, pues esto también enriquece y fortalece el régimen democrático.

Lizcano Fernández explicó que en la actualidad se ha avanzado al crear instituciones que velan por los intereses democráticos, como son los organismos electorales, e incluso, cuando los partidos políticos

participan en elecciones y cumplen con la ley, al no coaccionar el voto y hacer uso adecuado del presupuesto, demuestran qué tan comprometidos están con los procesos democráticos y las instituciones.

Agregó que la si democracia es diálogo, entonces hacer política democrática significa dialogar y negociar para llegar a acuerdos, de ahí que el Pacto por México es trascendente, porque demuestra que las fuerzas políticas del país tienen la capacidad de llegar a acuerdos en beneficio de los ciudadanos, por lo que se debe ver como un triunfo, no sólo del Gobierno Federal sino de las principales fuerzas políticas del país.

Concluyó al señalar que la democracia es un régimen político y de organización contrario al autoritarismo, pues en él la libertad de expresión se guía a través de valores como la tolerancia, lo que no ocurre en el autoritarismo, por lo que las interacciones que se den entre las personas entonces también deben llevarse a partir de altos niveles de respeto y a través del diálogo, lo cual incide directamente en el bienestar de las personas, en su felicidad y en el desarrollo personal.

El programa del IEEM “Entre Todos” se transmite por las señales de Mexiquense TV, los lunes a las 22:00 horas, y desde la página de internet del Instituto www.ieem.org.mx se pueden ver y descargar cada uno de los programas anteriores.

“Entre Todos” es un espacio que aporta conocimientos, información, apertura al diálogo y al debate libre de ideas, pues invita a la reflexión y al análisis, cuyos objetivos se vinculan con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, presidida por el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integrada por los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; así como con los fines de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava, para contribuir a la construcción de ciudadanía en la entidad.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social